

PROTOKOLL

der 3. öffentlichen Sitzung des Ausländerbeirates der Stadt Karben

am 15.03.2016, um 20:00 Uhr

Bürgerzentrum, Clubraum II, Rathausplatz 1,61184 Karben

Beginn: 20:00 Uhr

Ende: ca. 21.30 Uhr

Mitglieder:

Anwesend:

Ekaterini Giannakaki
Maria Wittich
Masood Javed
Erdogan Dermani

Entschuldigt:

Jetty Sabandar
Mirjana Radenkovic
Asuman Saglik

Gäste:

Gisela Münch
Daniel Intope

Schriftführerin:

Ekaterini Giannakaki

Tagesordnung:

1. **Eröffnung und Begrüßung**

Die stellv. Vorsitzende, Frau Giannakaki, begrüßt die Anwesenden namentlich und eröffnet die 3. öff. Sitzung des Ausländerbeirates.
Das Protokoll der 2. öff. Sitzung wird von den Mitgliedern einstimmig genehmigt.

2. **Mitteilungen**

Familienfest am 25. September 14:00-18:00 Uhr

Am 24. Februar fand das erste Vortreffen statt. Frau Giannakaki hat daran teilgenommen.

Dort wurde die Planung des Festes durchgesprochen. Viele Vereine und Institutionen machen wieder mit Das Motto: „Gemeinsam sind wir Stark“
Es gibt ein Eröffnungsspiel, Moderation übernimmt Anette Kehrbaum (Schulsozialarbeit).

Ein neues Banner in Gelb mit dem folgenden Text „Familienfest im Jukuz“ wird angefertigt und an die Gehspitze gehängt.

Der AB behält seinen Standplatz vom Vorjahr.

Die Quiz-Fragen werden eventuell wieder angewendet.

Letztes Jahr war die Idee mit den verschiedenen Vorspeisen sehr gut angekommen. Wird auch eventuell wieder angewendet. Es wird erst im Gremium beraten Luftballons hochsteigen zulassen.

Nächstes Treffen: 28. April um 19:00 Uhr im Jukuz

Die brasilianische Fraueninitiative Imbradiva e. V veranstaltet ein Benefiz-Dinner am 18. März in Josi`s Restaurant in Bad Vilbel/Massenheim.

Am 27. April um 18:00 Uhr organisiert die agah eine Informationsveranstaltung mit dem Thema „ Der bekenntnisorientierte islamische Religionsunterricht - ein (neues) Unterrichtsfach an hessischen Schulen“, in Oberursel.

Der Fachdienst Frauen und Chancengleichheit bietet einen Vortrag an über „Sexuelle Übergriffe – Rechtslage und Reformbedarf in Deutschland“ am 17. März 2016 um 18:00 Uhr im Kreishaus am Europaplatz in Friedberg.

3. **Berichte**

3.1 **Friedensmarsch am 31.01.2016**

Mehr als 500 Karbener waren an diesem Tag zum gemeinsamen Friedensspaziergang aufgebrochen, um ein Symbol für Mitmenschlichkeit und Toleranz zu setzen.

Um Punkt 12:30 stiegen 1000 weiße Luftballons mit Friedensbotschaften in den Himmel vom Wind getragen in Richtung Nord-Osten.

Viele Vereine und Institutionen waren daran beteiligt. Darunter viele Jugendliche. Es gab einige Begrüßungsreden . Herr Rahn und Susanne Kassold hielten auch eine kurze Rede vor den versammelten Menschen.

3.2 **Nachgespräch-Friedensmarsch am 11.02.2016**

Die Initiatoren-Gruppe ist der Meinung dass bei der nächsten Planung des Friedensmarsches auch Politiker einbezogen werden sollten.

3.3 Benefiz-Fußballturnier am 31.01.2016

Beim Benefiz-Hallenfußballturnier in der Sporthalle Petterweil kickten Teams verschiedener Altersgruppen aus der Region. Die Mannschaften setzten sich aus in Karben lebenden Flüchtlingen zusammen ,aus Mitgliedern der Ausländerbeiräte Friedberg und Frankfurt und weiteren Fußballfans. Die Praunheimer Werkstätten waren auch dabei.

Die DITIB Gemeinde Karben, andere türkische Gemeinden sowie der AB Friedberg und Karben beteiligen sich jedes Jahr.

Die AB Mitglieder haben den ganzen Tag nacheinander Dienst gehabt und Kuchen gespendet.

Frau Radenkovic macht jedes Jahr Bilder und entwickelt damit eine CD.

1900 Euro hat das Turnier erbracht. Der Betrag kommt zur Hälfte der Arbeiterwohlfahrt zugute, die andere Hälfte geht an die türkische Organisation Afat, die laut Bilal Rettungsdienste und humanitäre Hilfe für Flüchtlinge leistet.

3.4 Klausurtagung im Haus der Begegnung in Bad Vilbel am 06.02.2016

Am 06.02.2016 trafen sich die Ausländerbeiratsmitglieder zu einer Klausurtagung im Haus der Begegnung in Bad Vilbel.

Von morgens bis zum späten Nachmittag wurden die Themen und Ziele für die nächsten 5 Jahre dort bearbeitet.

Es gab viel zu besprechen und es wurde lange über einzelne Themen diskutiert. Der Tag war sehr erfolgreich und sehr produktiv.

3.5 Berichte der Ausschüsse

- entfällt

S+I findet am 23. März statt. Die restlichen Ausschüsse tagen nicht wegen der Bürgermeister- und Kommunalwahl

4. Rückblick

4.1 Neujahrsempfang Ahmadiyya Gemeinde am 29.01.2016

Herr Virk, der Vorsitzende der Ahmadiyya Gemeinde begrüßte die anwesenden Gäste und freute sich über das zahlreiche Erscheinen.

Er gab einen Überblick über die Aktivitäten der Gemeinde im Jahr 2015.

Langjährige Tradition ist die Aufräumaktion am 1. Januar seitens der Mitglieder die bundesweit stattfindet. Für die Flüchtlinge in Karben engagiert sich die Gemeinde ebenfalls.

Herr Rahn und der Bundesvorsitzende Uwe Wagishauser hielten Neujahrsgesprächen.

Anschließend folgte die Bewirtung der Gäste, wodurch interessante Gespräche entstanden.

4.2 CDU-Neujahrsempfang am 30.01.2016

Der große Saal im Bürgerhaus Petterweil war bis zum letzten Platz besetzt.

Lucia Puttrich hat großes Lob an Bürgermeister Rahn gerichtet bezüglich seiner Leistungen in Karben: Haushaltsausgleich, Steigerung der Attraktivität von Karben, sein Ziel die Umsetzung der Nordumgehung.

Dr. Peter Tauber, Bundesabgeordneter und Generalsekretär der CDU

Deutschland war als Gastredner dabei. Er hielt eine 30- minutige Rede und lobte ebenfalls die CDU Karben, die mit Bürgermeister Rahn die letzten 5 Jahre sehr viel geleistet hat und appellierte an die Bürger am 06. März zur Wahl zu gehen.

4.3 Frauenveranstaltung Ahmadiyya Gemeinde am 22.02.2016

Diese Veranstaltung wurde sehr gut besucht. Es gab zahlreiche weibliche Gäste. Die Bewirtung war hervorragend.

5. Verschiedenes

Frau Wittich hat eine Bekannte, sie würde gerne Deutschunterricht für die Flüchtlinge geben. Sie fragte im Gremium nach, an wen sie sich wenden soll. Frau Giannakaki gab an, dass Herr von Leonhardi zuständig für die Flüchtlinge sei und der richtige Ansprechpartner dafür sei.

Karben, 15.03.2016

gez. Ekaterini Giannakaki
stellv. Vorsitzende

gez. Ekaterini Giannakak
Schriftführerin